

Ni la traición de los militares imbéciles, ni la invasión descarada de nazis y fascistas salvajes, adiestrados en la matanza por sus amos ensoberbecidos, ni el juego hipócrita de los gobiernos capitalistas de Europa, que favorecen la acción retardataria, han logrado abatir al glorioso pueblo español, en un año de lucha sin reposo por su libertad.



GENERAL DON
JOSE MIAJA

JEFE DE LOS EJERCITOS
REPUBLICANOS EN EL
SECTOR CENTRAL QUIEN
DIRICE LA ACTUAL OFENSIVA
QUE HA ROTADO EL CERCO
DE MADRID

La España nueva está en pie. Madura para su desarrollo histórico inevitable, cumple heroicamente su tarea, como ayer no más, la cumpliera el pueblo ruso de la gran revolución capitaneada por el genio de Lenin. Desde el primer momento, cuando hace un año los traidores generales intentaron el sombrío asalto a la libertad en marcha de la democracia española, asalto tramado en la oscuridad de sus ruindades, el pueblo se echó a las calles y a pecho descubierto desafió las ametralladoras y los fusiles de los cuarteles y de las iglesias, nidos de traidores. Y fué tanto su coraje y su voluntad de vencer que los traidores comprendieron su pronto y definitivo fracaso, ya que el pueblo en masa los rechazó. Ni la sorpresa vil de la acometida iniciada con las tropas coloniales y con el mercenaria Tercio, ni la inferioridad de armamentos, ni la ausencia de técnicas, ni la falta de unidad pasajera producida en las filas populares, permitieron a los desleales darle el golpe de gracia a la República. Se encontraron sin pueblo, se encontraron desarraigados de la entraña popular, se encontraron ante una realidad histórica de repudio completo a su traición: porque el pueblo español se dió cuenta cabal de que la reacción militar contra las instituciones republicanas no sólo entrañaba la caída del gobierno legalmente constituido,

Pasa a la sexta página



San José, Costa Rica, sábado 17 de Julio de 1937 N°248

Editor: Efraín Jiménez Guerrero

Cas grandes HAZAÑAS realizadas por la aviación soviética llenan de admiración al mundo civilizado

La última hazaña de los aviadores soviéticos, que en triunfo vuelo sin escala han hecho el recorrido de Moscú a San Francisco, demuestra la pujanza inmensa del mundo socialista, su sentido heroico, su firmeza en el trabajo científico y la seriedad con que todos sus problemas son planteados y resueltos.

El Polo Norte definitivamente vencido; la ruta aérea entre Europa y América trazada definitivamente con dos vuelos victoriosos en menos de un mes; una ri-

ca experiencia sobre todo lo relativo al extremo norte de la tierra, he allí el balance de los dos vuelos realizados.

Y junto a ello la confianza enorme del pueblo soviético en sus posibilidades y en sus realizaciones, la confianza de los pueblos del mundo entero, que ven en el ejemplo de la primera sociedad socialista de la historia lo que mañana, rotas las trabas del mundo capitalista, ellos también serán.

Desmintiendo todas las viejas

teorías de que sólo el afán de lucro impersonal podía impulsar y producir las grandes acciones, la Unión Soviética en la persona de sus aviadores ha puesto de manifiesto que no hay nada tan grande, tan hermoso, tan dignificador, como el ideal colectivo; que en este momento de la historia sólo él puede producir nuevas hazañas heroicas y conducir a realizaciones cada vez más altas, a personalidades cada vez más fuertes, fuertes no por el egoísmo sino por el sentido de res-

ponsabilidad que encierran; fuertes por ser depositarias del ideal de millones y millones de seres.

Allí están los ASES de la aviación mundial entusiasmados con estos vuelos soviéticos: El Almirante Byrd—por ejemplo—considera que el primer vuelo ruso de Moscú a Vancouver "no tiene igual en la historia de la aviación."

Como único comentario final al vuelo, sólo tenemos que reproducir los comentarios de

Pasa a la sexta página

Los precios siguen subiendo en forma exorbitante

El problema que en forma más apremiante reclama solución en estos momentos, es el de la carestía de la vida. Sin distinción de clases y con la única excepción de la oscurilla de especuladores que se enriquecen mediante el acaparamiento de los artículos de primera necesidad, el descontento cunde por doquier. El pueblo está cansado de reportajes y reclama, cada vez en un tono más alto, realidades. El Presidente de la República y los banqueros hablan de prosperidad, pero los que no somos ni una cosa ni otra, no vemos la tal prosperidad reflejarse en nuestros hogares. Que gana el pueblo que aumentan las operaciones bancarias, si los salarios no suben y los precios sí? Qué ganan los peones de los cafetales con que el café se valora en los mercados extranjeros, si sus patronos continúan manteniendo los mismos salarios de los peores tiempos? Es preciso recordar que el gobierno de don León Cortés no ha querido mantener nuestra democracia, como

todos temíamos; pero que en cambio, su administración se caracteriza, como la anterior de don Ricardo, por la ausencia de una política firme y popular. Urge que el Gobierno dé un apoyo decidido a las organizaciones obreras, concediéndoles representación en las Juntas de Salarios y haciendo cumplir con toda la energía que el caso reclama, los decretos sobre salarios y todas las leyes que busquen el bien de las clases proletarias. Al mismo tiempo, precisa la fundación de un organismo que ejerza el control de la producción, que sirva de garantía a productores y consumidores. El control de la producción es la única base firme, científica, para asegurar a los agricultores éxito económico en sus empresas e impedir al mismo tiempo alzas artificiales de los precios que, como en el momento presente, no significan beneficio más que para cierto sector reducido de acaparadores inescrupulosos. Hacen falta también otras medidas importantes, tales como la in-

tensificación de la producción mediante una auténtica política de créditos a los pequeños productores y mediante la distribución de las tierras incultas entre los campesinos. Cualquier que juegue con ecuanimidad la plataforma que antes hemos esbozado, convendrá con nosotros en que es perfectamente viable dentro de las condiciones costarricenses. Pero también nos

dirá que la gravedad del problema que confrontamos reclama una medida de emergencia que alivie la situación cresta. En efecto, antes de adoptar la fórmula que le dé solución definitiva a este complejo problema del precio de las subsistencias, debe dictarse una medida que opere inmediatamente el abaratamiento de la vida.

Pasa a la sexta página

A todos los organismos responsables de la venta y distribución de TRABAJO

Con el objeto de asegurar financieramente el periódico, la Administración ha resuelto, previo consentimiento del Buró Político, publicar ciertos anuncios en TRABAJO.

Logrado ésto, proyectamos ahora dar un paso para lo que hemos creído prudente consultar antes la opinión de todos los organismos que tienen que ver con la venta y distribución del periódico tanto en San José como en Provincias.

Se trata de hacer circular TRABAJO bimestralmente, los miércoles y sábados en la tarde, con 4 páginas el ejemplar y a 5 cts. Si los organismos citados encuentran inconvenientes de fuerza para la realización de este proyecto deben manifestarlo así por escrito, en el curso de la próxima semana, a esta Administración. Si en cambio opinan que tanto desde el punto de vista financiero como desde el punto de la propaganda sea preferible tirar el periódico en la forma anunciada, deben también ponerlo en nuestro conocimiento a la mayor brevedad.

La Administración

Mitín General en el Local de San José
A las 7 y 30 de la noche

En conmemoración del 1er. aniversario de la Guerra Civil Española.

HABLARAN:

MANUEL MORA
y LUISA GONZALEZ

C. L. Sáenz y Clemencia Valerín
recitarán poemas revolucionarios.